

ANUNCIOS Y PUBLICIDADES  
A PRECIOS CONVENIENTES  
DIRECTOR: F. AZZATI  
COSTA DE ORO 5 CENTIMOS

# EL PUEBLO

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

Fundador: V. BLASCO IBAREZ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Valencia, al mes . . . . . pesetas 1,50  
Fuera, al trimestre . . . . . 4,50  
Extranjero (Unión Postal), trimestre . . . . . 6,00

OFICINAS E IMPRENTA  
D. JUAN DE AUSTRIA, 10  
Teléfono 741

NÚMERO SUBLTO 5 CENTIMOS

Año XXV.—Núm. 9.714

Lunes 2 de Diciembre de 1918.

PARA EL PUEBLO.

DE PARÍS

## LA OLA

Jamás, desde que el mundo existe, vióse parecida transformación. Para encontrar su equivalente, habremos de recurrir a la geología, y formarnos una idea de la revolución actual pensando en aqueñas conmociones de la corteza terrestre durante las cuales desaparecieron y surgieron continentes, trastocando la geografía, y dejando como señales de su poder cientos de volcanes flameantes por donde escapaba la furia destructora de la entraña universal. Una catástrofe geológica de esa naturaleza es la única que puede servirnos de elemento de comparación para comprender esta hondísima conmoción social que surgiendo del fondo canchero de las batallas barre las cumbres altaneras con un soplo gacal de muerte y empuja las muchedumbres hambrientas de justicia al asalto de los palacios donde reina la concepción troglodítica del derecho. Las dinastías sucumben barridas por un vendaval de otoño; los reyes desaparecen; el derecho divino que ungió ciertas criaturas con el de esclavizar a los humanos, transformase en derecho popular, el único cierto, el único indiscutible, el único sagrado fuera y dentro de toda intervención sobrenatural.

Han sido necesarios cincuenta y un meses de guerra y veinte millones de víctimas para que por fin el borreguismo humano se cuenta de cuenta de que los llamados directores y gobernantes de una nación no deben, no pueden ser otra cosa que mandatarios del pueblo, y como tales, sujetos a residencia y a responsabilidad. Es una vergüenza para la humanidad que al cabo de veinte siglos de civilización aún subsista el concepto faraónico de la realeza, y las muchedumbres se consideren a sí mismas como de una raza inferior nacida para realizar el brillo de los tronos con el espectáculo de su miserable esclavitud. Durante veinte siglos, la recomendación cristiana de «ad al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios» se ha transformado en un concepto imperativo por el cual, mientras los sacerdotes se apoderaban de las conciencias, los Césares tomaban las vidas y haciendas de sus súbditos para enriquecerse en consolidar el concepto divino de su jerarquía. El ejemplo de la Revolución francesa no fue seguido por todos los oprimidos de la tierra; la cobardía de los esclavos se dejó ganar por patéticas llamadas al orden y al patriotismo, sin ver que quienes de tal manera tocaban a rebato guardados tras el mostrador del patriotismo, eran precisamente los que representaban el poder y la explotación en todas sus manifestaciones, los mismos que si la balanza de la justicia caía en manos del pueblo veríanse obligados a restituir el fruto de sus rapinas.

Los explotadores de todas las edades han logrado inculcar al pueblo una idea completamente falsa de lo que es una revolución, y el pueblo ha terminado por tener miedo de los asolamientos y fieros males que necesariamente han de acompañar a toda alteración de régimen. No conciben la revolución sino como punto de partida de crímenes, de robos y de incendios, y no se les alcanza que el licenciamiento de una dinastía puede hacerse con la misma sencillez que un cambio de ministerio. Pero, aunque así no fuera; aunque un cambio de régimen no pudiera verificarse sin efusión de sangre, nunca se derramaría tanta como ha derramado el régimen que se trata de derrocar. La realeza y el imperialismo tienen contraria una enorme deuda de sangre con el pueblo, y es justo, y es equitativo, que el pueblo tome un día en sus manos la espada de la Justicia, no la simbólica, sino una verdadera espada de temple todano, y corte a cercén sin cansarse, infatigablemente, con la misma constancia con que reyes, emperadores, políticos y explotadores de toda laya han venido esclavizando al pueblo, manteniéndole en la ignorancia, arrebatándole el pan de la boca para evitarle una indignación.

Pero la hora llega, y es inútil toda tentativa de resistencia. El despertar del odio popular fué terrible en Rusia, y la ola de libertad y democracia que ha llegado al imperio austriaco y comienza a inundar las calles de Berlín, arrastrará cuantas coronas halle al paso, sólo o con la cabeza que les servía de sustento. ¿Dónde parará? Por ahora no nos importa. La ola avanza, es basta. Cuando su empuje vigoroso haya barrido todos los tronos europeos como esas Bastillas de arena que los niños suelen edificar en la playa, será el momento de enterrar los cadáveres. Y una vez que les hayamos dado democrática sepultura, colcaremos encima la piedra angular sobre cuya base podremos asentarnos sólidamente un nuevo estado de Derecho, el derecho indiscutible, intangible, sagrado del Pueblo a gobernarse por sí mismo.

M. GARCIA RUEDA.

8-XI-18.

**Sordos**  
EL ODITON RACHEL cura la sordera y ruidos que impiden oír. Usa fácilmente, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo que sensibiliza y vivifica. 5 pesetas, boticas Valencia: San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras.—Gratis prospectos detallados, en la Clínica, San Vicente, 102, 1.<sup>o</sup>

**ELIXIR GOMENOL CLIMENT**  
TOS — CATARROS — RESFRÍADOS

**SOJENOC**  
Abono nitrogenado orgánico. Precio 24 pesetas saco, de 75 kilos. Antonio Conejos Gómez, calle Chapí, 9, Valencia.

# Solemne acto en honor de los aliados

El gran salón de actos de la Casa de la Democracia estaba completamente ocupado por los comensales, que llenaban cuatro largas mesas dispuestas paralelamente a cuyo término y en sentido horizontal a aquellas colocóse la mesa de honor.

El salón velase adornado con exquisito gusto y profusión de plantas y flores.

Encima de la mesa de honor figuraban presidiendo el acto que se celebraba, dos retratos: el de Blasco Ibáñez y el del mariscal Foch y orlando éstos las banderas de las naciones aliadas, junto a la republicana.

En torno de las mesas adornadas de guirnalda de flores, tomaron asiento 250 comensales y entre ellos representaciones de las colonias aliadas, siendo importantes las francesas é inglesas, por ser ambas las más numerosas que residen en Valencia; llevaban y asumían la representación de los países aliados, la de los pueblos que gracias a su heroísmo y decisión han logrado imponer en el mundo el respeto a la libertad y el imperio de la justicia. En la imposibilidad de citar todas las personalidades que acudieron al banquete y las representaciones de Valencia y de la región, prescindimos de ello y sólo diremos que la mesa de honor la ocupaban los señores Farinetti por Italia; Lombart, por Francia; Michiels, por Bélgica; Jiménez, por los Estados Unidos; Thap, por Serbia, y Thomsson, por Inglaterra; Mira, presidente de la Junta Municipal del Partido de Unión Republicana, y Samper, presidente de la Casa de la Democracia; a ambos extremos de la mesa estaban reservados dos puestos: uno para el jefe del Partido señor Azzati y otro para el Alcalde de Valencia, que envió una carta razonando la imposibilidad de asistir al acto por encontrarse en cama.

El señor Azzati ocupó su puesto y todos ellos, estaban presididos por el venerable y prestigioso comerciante francés de nacimiento y casi valenciano, don Pedro Lahoussere.

El banquete fué espléndidamente servido por la Casa de la Democracia, y en él se ofreció el siguiente menú:

Entremeses variados, macarones diave, somlillo de vaca, salsa Wilson, filetes de langostino, salsa diablo, capón asado; helado: turrón de Alicante, rirras variadas, café, licor y cigarrillos; vinos, Rioja, Ideal tinto, Rioja Ideal Blanco y Champagne.

Al terminar la comida, en la que reinó gran entusiasmo, un noable sexteto interpretó los himnos de todas las naciones aliadas, cuyas notas provocaron delirantes ovaciones de los comensales, que de pie aplaudían sin cesar y daban grandes y entusiastas vivas a los aliados y muchos a España y a la República.

También los acordes de La Marselesa produjeron una explosión de entusiasmo.

Al terminar el banquete, los reunidos, con penetrados de idénticos sentimientos, espalaron puestos en pie que el presidente de la Casa de la Democracia ofreciese a los representantes de las naciones aliadas el banquete.

## LOS DISCURSOS

Ricardo Samper

El señor Samper se expresó en los siguientes términos:

«Señores: No es esto un banquete vulgar de hombres que se reúnen para comer juntos, sino una verdadera fiesta eucarística. Tiene este acto toda la dulce y poética significación que los pueblos amigos dan a sus ágapes.

La fracción del pan ha sido hoy para nosotros comunión de almas, exaltación de la fe en los ideales redentores, fortalecimiento de la esperanza en los grandes destinos de la humanidad. (Grandes aplausos.)

Jamás en treinta y cuatro siglos de historia ha presenciado el mundo una comunión tan honda y tan profunda como la de estos últimos cuatro años de espanto, de desolación y de ruina, sólo comparables a las convulsiones geológicas del planeta en los tiempos remotos de su formación.

A continuación dice el orador que no hay palabras en el léxico expresadas del esfuerzo gigante de los pueblos aliados, pues el hombre, al inventar las palabras para designar las cosas, no pudo imaginar nunca que, andando los tiempos, tuviera delante de sí un acontecimiento tan insuperablemente grande que no encuentra en los inventarios del habla término preciso y adecuado para reflejar su altísima significación.

«La grandeza de las naciones aliadas ha habido necesidad de resenarlar con otros nombres que los que la humanidad aplica a las cosas conocidas, y no encontrándolos los sabios en los libros, el instinto cierto del pueblo los ha buscado en la propia vida, creando esos símbolos vivientes que yo dicho todo, que lo expresan todo: Marne, Wilson, Clemenceau. (Grandes apausos.)

«Cuánto hemos sufrido, camaradas, durante estos últimos años!

inocentes en la soledad de los mares; las alternativas de la pugna épica, y los años y el dolor de tanta desolación.

«Cuánto hemos sufrido, camaradas! Nuestros ojos se han visto abrasados por las mismas lágrimas que derramaron las familias de las víctimas. A nuestros pechos ha acudido la misma indignación de los ultrajados por la barbarie teutónica. Cada estampido del cañón que azotaba a París ha tenido un eco en nuestro dolorido corazón, y en las últimas ofensivas, nuestro pensamiento, nuestras almas, nuestra vida entera seguía anheloosa el ritmo de la espada del gran mariscal francés. (Enorme ovación, vivas a Foch y a los aliados.)

El señor Samper dice a continuación que por fin ha cesado la horrible pesadilla y la paz ha extendido sus alas inmensas, llenas de blancura, por todos los ámbitos del mundo. Añade que este es el acontecimiento que venimos a conmemorar como homenaje, al triunfo de las naciones aliadas: de admiración, por su grandeza; de gratitud, porque a costa de su sangre han defendido también nuestra propia libertad.

Lamenta el orador la ausencia de los córteses motivada por preocupaciones de orden canceleresco, pero afirma que el acto no pierde por ello solemnidad ya que están en el súbditos ilustres de todas las naciones aliadas y las banderas que tremolaron victoriosas en los campos de batalla.

En nombre de la Casa de la Democracia hace la ofrenda del banquete a las colonias aliadas y brinda por la hermana Italia, que atesora en su alma tanta belleza que no teniendo ya espacio en su tierra para plasmarla, remontó el vuelo en las alas de D'Annunzio y escribió en la inmensidad azul de los cielos la página más poética que conocieron los siglos; por la hermana Francia, resuena y espumeante como su vino, que con la sonrisa en los labios hace el sacrificio heroico de la vida para salvar los derechos de la humanidad; por Inglaterra guardadora tradicional, en su Habeas corpus de las grandes democracias; por los Estados Unidos, dominar del progreso, sinat moderno, desde donde Wilson muestra, como nuevo Moisés, las tablas de la ley que ha de gobernar los pueblos en una era de felicidad; por la noble, por la caballerosa, por la santa Bélgica, para la que no hay palabras, no hay palabras.

La emoción vuela la voz del orador, las lágrimas acuden a sus ojos y no pudiendo continuar su discurso, entre aplausos y exclamaciones de entusiasmo, abraza al representante de la colonia belga que ocupa la presidencia y besa la bandera de esta nación.

Es un instante de emoción indescriptible, en que todos de pie aplauden frenéticamente, y dedican una lágrima a la nación heroica.

Transcurre mucho tiempo sin que el señor Samper pueda continuar su discurso y cuando el silencio se restablece termina diciendo: «Y ofrendamos también este banquete al embajador en París de la España aliadofilia: don Vicente Blasco Ibáñez.

(Gran ovación y vivas al maestro inolvidable.)

Luigi Farinetti

«Señor presidente de la Casa de la Democracia y señores socios: Agradecidísimos a vuestra cordial invitación, los italianos residentes en Valencia quieren expresar por mi mediación su honda y conmovida gratitud hacia toda la opinión liberal y democrática valenciana, pero particularmente hacia este centro, por el hermoso y fraternal acto que en obsequio a los triunfos de las armas aliadas estáis celebrando en nuestro honor.

Los italianos tenemos motivos particulares deerno agradecimiento hacia vosotros, porque desde el día en que Italia empuñó las armas en defensa de los sagrados derechos humanos, brutalmente amenazados y hofados por la soberbia, orgullo y vanidad de dos pueblos subyugados por el sable; vosotros, democratas valencianos, desde aquel glorioso día supisteis comprender cuán grande, bello y noble era el sacrificio que la nación italiana hacia, y vosotros, amigos queridísimos, fuisteis los primeros paladines ideales en justificación de nuestra actitud y en defensa de nuestros derechos.

Nuestras victorias os entusiasmaron; cuando sufríamos reverses en la batalla, nos alentabais a la resistencia; y cuando la brillante victoria coronó nuestra lucha y premio nuestros esfuerzos, vosotros salísteis de alegría y vuestra satisfacción se manifestó en todos los actos de vuestra vida política y particular.

Los italianos que fraternizaron en los campos de batalla juntos con los grandes y mil veces heroicos franceses; con los caballerosos, nobles y estorcos ingleses; con los abnegados, pundonorosos y justicieros americanos y los no menos bravos y sufridos belgas, serbios, portugueses y montenegrinos fraternizaron también espiritualmente con vosotros, democratas valencianos, que en los campos de las grandes batallas ideales, habéis luchado con los soldados por el triunfo del Derecho y de la Civilización.

Gracias, pues, una vez más, desde lo más hondo de nuestro corazón, y permitidos expresar nuestra gratitud gritando ¡Viva Valencia! ¡Viva España! ¡Vivan los aliados!

El Partido Reformista

«Honrados por la invitación de la Casa de la Democracia para festejar el grandioso triunfo de las naciones aliadas, el Círculo Instructivo Reformista, por medio de esta modesta representación, os lo agradece efusivamente por considerarnos como partícipes de los mismos entusiasmos y alegrías que os animan, entendiendo que las actuales circun-

stancias históricas han de producir los resultados efectuados hace más de un siglo por la inmortal Revolución francesa, en la que se proclamaron los derechos de la humanidad.

El partido reformista siente la satisfacción de haber sido aliadofilo desde el principio de la guerra y aun antes de la misma. Muchos fuimos los correccionarios que con anterioridad a la batalla del Marne tuvimos el valor de estampar nuestras firmas en puñfeto Mensaje de adhesión y de protesta contra el bando erismo tan científicamente organizado como torpemente dirigido de las autocracías centrales.

Hoy anhela nuestro gozo el considerar que España, para quien todo cariño y honor nos parece pequeño, no haya compartido con Portugal, Francia, Italia y Rumania, hermanas en latitud europea, las heroicas fatigas de la campaña y los laureles del triunfo. Por esas naciones y por la mártir Serbia, la insuperable Bélgica, la magnánima Inglaterra, la caballerosa Norueciana y cuanlas han luchado por la libertad y la justicia, nosotros, en nombre del Círculo Reformista, brindamos de todo corazón y nos asociamos con el mayor entusiasmo a su triunfo. ¡Llor inmarcescible a los bizarros ejércitos que se han cubierto de gloria en los campos de batalla; a los insignes estadistas y eminentes jefes de Estado que con sus insuperables aciertos han sabido llevar a sus pueblos al triunfo, tan deseado como presto, y por último al gran Wilson, campeón de la Democracia universal y entre cuyos bases figura como más revelante el de la inelación de la Liga de las Naciones, el acontecimiento más grande que han de registrar los años del siglo actual.»

M. Michiels

Después se levantó el representante belga señor Michiels, quien magnífico de gesto y admirable en la emisión del pensamiento, dijo estas breves pero bellísimas frases:

«En nombre de la colonia belga agradezco las palabras que el señor Samper ha dedicado a Bélgica, pero yo he de hacer constar que Bélgica sólo ha cumplido con su deber.»

Los comensales, emocionados, ante la grandeza con que un pueblo mártir y heroico llega al sacrificio y se limita a decir que cumplió con su deber, prorrumpe en extraordinaria ovación, cubriendo al representante belga de flores.

Ni éste ni los que asistieron al acto olvidarán jamás escena tan grandiosa.

Terminó el representante belga haciendo patente su reconocimiento profundo al pueblo español en general y a los socios de la Democracia en particular por las manifestaciones de cariño y entusiasmo que han guardado a su pueblo.

Después terminó diciendo: «Saludo cariñoso a la Democracia española, a la valenciana, y a estos vives presidan el futuro desenvolvimiento: ¡Viva España! ¡Viva Valencia!» (Ovación estruendosa.)

Pedro Lahoussere

El respetable señor don Pedro Lahoussere, profundamente emocionado ante la grandeza del acto y de la explosión de intenso cariño a las naciones aliadas, en sencillas y sentidas frases agradeció la grata y cariñosa acogida que se le disputaba.

«Gracias, amigos míos, a los que en las horas dolorosas y de prueba para nosotros —decíamos— disteis alientos para no desfallecer y compartisteis con nosotros las amarguras de aquellos momentos.

«Llegada la hora de la redención y el imperio de la justicia, cuando avanzamos por el camino que nos conduce a la reparación de pasados ultrajes, igualmente legáis hasta nosotros para compartir, identificándonos, las alegrías del triunfo, no nuestro, sino de toda la Democracia.

Yo no puedo, no tengo fuerzas en el intelecto para que se trasuzca mi hondo sentir, mas dejadme que con todos los entusiasmos de mi alma levante la copa en honor de la Casa de la Democracia en que estamos, por la compenetración intensa, fraternal, de la raza latina y pueblos aliados, por España y Valencia.»

Una ovación estruendosa puso digno remate a las palabras de don Pedro Lahoussere.

Félix Azzati

«Señores: La Casa de la Democracia ha organizado esta fiesta para convivir con vosotros, dignísimos súbditos de las naciones aliadas, un momento en el júbilo de la victoria, como había convivido con vosotros, también, en los momentos de adversidad y de tristeza. No están en esta casa vuestros representantes autorizados. Con todo su entusiasmo sé que habíabais dispuestos a acudir a nuestra invitación; pero un incidente de cancelaría ha surgido para entorpecer el propósito y privarnos de su compañía.

Ben sabemos de dónde ha partido la indicación: ha partido, sin duda, de la voluntad que tiene ausente a España en el concierto de los grandes pueblos. (Aplausos.) Es el pecado del régimen de que, por no estar aquí los diplomáticos de vuestros pueblos, podemos ocuparnos libremente. (Ben.) Si el pecado del régimen ha tenido a España ausente de las bibliotecas, ausente de las trincheras, forja de la que se en los pueblos a una nueva vida iluminada por el sacrificio. Tan ausente de nosotros mismos, que al mirarnos é amos hasta advertimos la ausencia de nuestro hgo de zahañas y quimeras, nuestro Don Quijote que, asqueado de la tierra en que nacimos, encarnó su espíritu en los soldados de la humanidad que sobre los campos de Francia y Bélgica han salvado a la civilización. (Grandes y prolongadísimos apausos.)

Antes os ha dicho un digno representante de la colonia belga que su patria se limitó a cumplir con su deber. ¡Cuánta belleza y cuán noble heroísmo en ese gesto! ¡Cumplir con el deber! He ahí lo que no hemos hecho nosotros, es decir, lo que se ha negado a hacer la España oficial, que no es la nuestra. Bélgica hubiera podido también mantenerse neutral: dejar abierto el paso a la hordas ebrias que hofaron su suelo, que se desbordaron en su brutalidad hasta el extremo de amputar manos de niños y abrir el mudo seno de la maternidad de las ancianas con la injuria feroz de sus bayonetadas. (Una grandiosa ovación nos impidió seguir el orador.) ¡Ah! Pero la heroica Bélgica no ha querido la neutralidad de la deshonra, de la abyección. Creyó que había legado el momento histórico del sacrificio y dió su vida, y soportó todos los horrores de una ocupación sin piedad y sin misericordia, y sus hijos perdieron el hogar, la libertad, para inmolarse en las lágrimas, en el dolor. (Los aplausos ahogan la voz del orador. Se produce en la sala un momento de emoción intensísima.)

Tieneramente, mi querido compañero Ricardo Samper os ha dicho que ante una tragedia como la que ha sucedido a la humanidad no se han palabras que puedan sintetizarla. Sí, señores, hay una que la pronuncian los pueblos desde que en las nebruras del pasado surgió el primer chispazo de emancipación; es una palabra que ha conmovido todos los corazones y ha erguido todas las voluntades y que lanzó al combate todas estas banderas como tremoladas por el invisible espíritu de la civilización: ¡Libertad! ¡Libertad! (En la sala estalla una ovación indescriptible. El orador es vitoreado incesantemente.)

Es mismo espíritu vive aquí, vosotros, hijos de las naciones aliadas, vivís en tierra aliada también, conquistada por nosotros. La germanofilia en Valencia no ha podido levantar cabeza. La Valencia de amplia capacidad liberal, que se eleva a las más bellas concepciones del espíritu, vive en constante fraternidad con vuestros pueblos. No nos separa ninguna frontera: por encima de las montañas que puso la naturaleza vuestro pensamiento para fundirse con el de los grandes sociólogos, con el de los grandes conductores de la humanidad. Hasta el más inspirado cantor de nuestra tierra, nuestro bardo, el que arranca de a lira madrigales, y acordes de La Marselesa, Vicente Blasco Ibáñez, es tan vuestro como nosotros. (Los vives y acamaciones de entusiasmo inenarrables, los aplausos estruendosos, impiden que el señor Azzati sea oído.)

Nos es imposible dar una idea exacta de instante. El auditorio se pone en pie y vitorea al maestro y al discípulo, produciéndose un desbordamiento de entusiasmo y de ternura que no podemos narrar. Azzati, que puso en sus palabras toda la pasión y toda la belleza de su grande alma de artista, fué rodeado por todos los concurrentes que le abrazaban y vitoreaban y estrechaban sus manos. Fué aquél un momento inolvidable. Las lágrimas de emoción asomaban a muchos ojos.

Un telegrama

Al finalizar el acto se expidió el siguiente despacho a nuestro inolvidable maestro: «Vicente Blasco Ibáñez, Grant Palais.—Montecarlo.—Casa Democracia acaba de celebrar un banquete de honor a los países aliados con asistencia de las colonias extranjeras. Homenaje rendido por vuestros hijos espirituales a los vencedores en nombre de la justicia y la libertad fué grandioso. Aprovechamos solemne momento para ofrecer nuestra sincera adhesión rogándoos ser nuestro embajador para testimoniar a Clemenceau nuestra admiración.

Azzati, Samper, Mira, Sempere, Llorca, Coscollá y demás concejales republicanos; Alfaro, Carhano hermanos, Cot, Marco Miranda Payá, Vicent, Alfaro hermanos, O'cina, Graullera, Manuel Juan, Andrés Ruiz, A. Mora José María Marzal, Manuel Solvi, José María Corell, Marcelino Tarconche, F. Marcelino Tarconche, José Yuste, Ferrandis, Rosat, Sall, Jaubell, J. Cebrán, Salatiel Gorris, A. García, S. Hervás, Cisneros, Juan Royo, Rosich, R. Martínez, A. Chirona, J. Badía, S. Barata, Ramón Juan, Juana Ramón, Luis Tetuá, Vicente Puchol, Salvador Hueso, Emilio Azzati, Martínez Gabarda, Vicente González, Pastor Ochoa, Pelaygín Roselló, Pastor Mompó, Francisco Gabarda, Pascual Omos, Rafael Dominguez, Eusebio Vives, Antonio Alapont, Antonio Gras, Vicente Alabau, Julio Ortega, Carmelo Oriol, José Torno, L. Marceño Tarconche, Alejandro Villalba, F. Sandalinas, Antonio González, Eduardo Arnao, Gonzalo Santa Uña, Renán Azzati, Camilo Vérez Claver, Camilo Vérez Comí, Jerardo Yuste, Néstor Azzati, Enrique Vicente, José Belido, Ramón Bellido, Camilo R. Vérez, Manuel Bonel, Felipe Cebrán, Vicent hermanos, Vicente Cuartero, Colado, A. Vérez, Vérez Rabasa, Libertad Canut, José Canut, mayoría Ayuntamiento, minoría Diputación, profesores y alumnos Casa de la Democracia y siguen las firmas.

Entre otras adhesiones se recibieron las del Alcalde don Faustino Valenti que excusó su asistencia por motivo de salud; la del Casino El Cañón; Asamblea de Chiva Carlet y republicanos de Paterna y Aignat.

Casa de la Democracia

En virtud del artículo 43 del reglamento, se convoca a los señores socios a junta general ordinaria que se celebrará el próximo jueves, a las nueve de la noche.—El presidente, Ricardo Samper.

## Por qué había de triunfar...

«Señores cónsules, señoras y señores: Hay causas tan nobles, tan elevadas, que engrandecen y dignifican. Una de esas causas es, sin duda, la que hoy nos reúne en este sitio. Yo no me atrevería jamás a elevar mi voz insegura ante vosotros, si no tuviera la confianza plena de que la verdad de mis concepciones se sobrepondrá a la pobreza de mi expresión, y de que la elevación de mi pensamiento suplirá, aunque imperfectamente, la incorrección de mi verbo y la falta de galas en mi lenguaje.

Valencia, la población latina y mediterránea por excelencia, la que siente antes que ninguna otra española el hábito del arte, la de sentimientos nobles, la de altos ideales, es aliadofila convencida, desde que en 1914 el orgullo de un hombre lanzó millones de humanos a la matanza. No podía hacer menos en su honor. Porque ante la lucha de un agresor con un inocente, de un valentón de tasca con un hombre sereno, de una máquin con un cerebro, de una fuerza contra una lógica, de una tiranía contra una democracia, no hay, no puede haber, razón equívoca que no apoye con todas sus fuerzas a la democracia el prudente, la lógica, el cerebro y el inocente.

Y eso ha sido la gran contienda. Alemania, queriendo aplastar al mundo, el mundo alzándose contra su agresor. Nadie puede negarlo porque está probado hasta la saciedad. No sólo lo demuestra la muda elocuencia de los hechos, sino también el pensamiento de sus filósofos, la organización de sus ejércitos, las orientaciones de sus partidos políticos y sociales, todas las manifestaciones, en suma, de su poder y de su actividad. Ya sabéis lo que un alemán dijo cuando creía en la victoria. «Al vencido no hay que dejarle más que los ojos para llorar.» Y no sabía la fiera, mal disfrazada de humano, que tal habló, que tanto, tanto hablaban de llorar los ojos vencidos, que el mar de su llanto había de ahogar implacablemente al orgulloso vencedor.

Y advierto, señoras y señores, que quizá esté desluciendo la placidez de esta fiesta con el recuerdo de la gran tragedia. Alguien pensará que de paz y de concordia debía hablaros en vez de despertar en vuestros corazones el rencor dormido. Mas yo a ese le respondo que hay que mantener en todos los hombres un odio santo, el único noble entre los odios: el odio a la guerra y al que la provoca; el castigo implacable al agresor. «Porque yo os pregunto: Si nuestro Código penal castiga con la pena de muerte al que asesina un hombre por su propia mano, ¿qué castigo darías tú, pueblo justo, al que a mansalva, por un capricho de su voluntad malvada, por una conveniencia egoísta ó por un rencor criminal, farta millones de hermanos a la muerte?

Por suerte para todos, vencido y humillado para siempre está el agresor. Dejémosle con la vergüenza de su derrota, y entonemos un himno entusiasta en honor de quien luchó por la razón atropellada, por el bien de la humanidad, por el progreso de los pueblos.

Todas las naciones aliadas merecen esos elogios; todas han cooperado en la medida de sus fuerzas al triunfo de la justicia y a la tranquilidad del mundo. Pero hay entre ellas, dos, que no existen en nuestro léxico palabras con qué calificarlas, porque cuando se producen los idiomas, en su lenta y misteriosa gestación, sólo el pensamiento y la labor humanas intervienen; y en la presente epopeya, la conducta de Bélgica y de Francia, pasa de ser humana y sólo es atribuible a superhombres, a titanes de la voluntad, de la fuerza y del pensamiento poniendo a contribución su actividad, toda en pro de la justicia y el derecho.

¿Qué decís ahora, moralistas a la violeta, de la corrompida é inmoral Francia, que creáis incapaz de todo esfuerzo consecuente y todo sacrificio generoso?

¿Qué decís ahora, seudo sabios antropólogos, que habíabais de la raza latina como de algo muerto é inerte, incapaz de todo progreso, como de una raza inferior, digna tan sólo de vivir bajo la protección y el látigo del privilegiado germano?

La lección ha sido dura, aunque no tanto como merecida. El vencedor no o'vida nunca el papel magnánimo que ha desempeñado y sabe unir al orgullo del fuerte por su victoria, el orgullo más noble de su clemencia. Los aliados no habrán, al verse vencedores, de humillar a su enemigo, sino que le envían vivos; no exigen la sumisión a su poder; sino que respetan la voluntad de los pueblos hasta en sus manifestaciones más nimias; no imponen sus disciplinas, sino que respetan las ajenas. ¡Ahora más que nunca me siento orgulloso de ser aliadofilo!

¡Francia! ¡Bélgica! ¡Naciones, héroes que habéis sabido demostrar al mundo vuestra abnegación sin límites: Recibid como homenaje y admiración, no estas palabras, entusiasmas y sinceras, pero deficientes como mías, sino la emoción de las madres, que me escuchan y que tal vez piensen en este instante qué vuestro triunfo, que significa una era de paz para el mundo, quizás libre a sus hijos de ser carne de cañón!

¡Inglaterra, pueblo invitado que siempre viste tu espada vencedora: Eres quizás la típica nación que posee el secreto de no hacer odiosas tus victorias, porque sabes siempre respetar la libertad y el derecho!

¡Serbia, la mártir, que viste tu suelo invadido y tu juventud muerta: Permite que com. parta tu triunfo como heró tu desdicha!

¡Latina Italia, cuna de gobernantes caritativos que supieron aunar en un solo sentimiento el imperativo del honor con el engrandecimiento patrio: Mereces ser grande!

¡Y tú, República americana, que has dado al mundo el ejemplo de tu generosidad cuando espíritus mezuquinos te creían incapaz de

(1) Discurso leído en el teatro de la Princesa en la función a beneficio de los huérfanos belgas y franceses.

DR. DOLZ

Cirugía, Urinaria, Venéreo, Sífilis y enfermedades de la piel. Horas de consulta, de 11 a 1 y de 4 a 6. Días festivos de 11 a 1. Nota. Con el fin de favorecer a la clase obrera, consulta económica de 7 a 9 noche.

CLÍNICA: Garrigues, 5, principal

TEATRO OLYMPIA

Compañía de comedia de ANTONIA PLANA. Hoy 2 de Diciembre.—PRIMER LUNES POPULAR.—Tarde a las 6 y noche a las 10: LA AVENTURA DEL COCHE. Exitos formidables de esta compañía. Precios populares: BUTACA, 1'50 PESETAS.—ENTRADA GENERAL, 0'40.—Mañana martes, a las 10 noche, estreno de EL SITIO DE GERONA.

FILARMÓNICA DE VALENCIA

Quarteto de Londres

Segundo concierto

Los ilustres artistas Mrs. Levey, Warner, Kinsey y Evans, que forman el famoso quarteto de Londres, «London String Quartet», alcanzaron en su segundo concierto, celebrado anteayer en el Conservatorio con asistencia de casi todos los socios de la benemérita Sociedad Filarmónica, un éxito tan lisonjero como el obtenido en el primero.

El programa ofrecía un interés máximo por las muchas dificultades de mecanismo a vencer por los nobles concertistas ingleses, y no hay por qué decir que el Quarteto Londres salió victorioso en su difícil empresa.

Sentimos no disponer de suficiente espacio para detallar la magnífica labor de los grandes artistas, que nuevamente anteayer nos maravillaron con su precisa ejecución y fines movimientos profundamente en varios momentos en que ante tan inusitados arduos de maestría apenas si pudimos contener nuestro entusiasmo. No se concibe mayor limpieza de frase, más fuerza expresiva, más penetración en el espíritu del autor interpretado ni más e acto conjunto. La misma inteligencia, la misma emoción, parecía mover el brazo de los intérpretes del Quarteto en «cró menor» de Schubert, del Quarteto-fantasia en «cró de Waldo Warner y del Quarteto en «cró mayor» de Dvorak.

El «allegro» el «andante» y el «scherzo» de Schubert, fueron dichos con asombrosa perfección por los admirables profesores, que al terminar cada uno de estos tiempos fueron cuidadosamente ovacionados, repitiéndose la ovación al finalizar el «presto» del inspirado «Quarteto», rico en motivos melódicos y de una frescura y una gracia que no hubo oyente que no deseara el «bis».

El «Quarteto-fantasia» del concertista y compositor Waldo Warner, obra que fue oída con verdadero deleite porque a mérito innegable de la composición, muestra gallarda del talento de los que integran la moderna escuela inglesa, que no se desvia del más puro clasicismo no obstante sus francas orientaciones de modernidad, se unía la maravillosa ejecución de los que constituyen la excelente agrupación musical.

El «Quarteto» de Dvorak, magnífica página musical, que rivaliza en gracia y ligereza y abunda en dificultades de ejecución, dió motivo para que los músicos ingleses coronaran su obra con un gran triunfo. El público aplaudió cariñosamente los cuatro tiempos, y al finalizar repitieron las ovaciones hasta el punto de que los excelentes profesores vieron obligados a saludar a los ilustres socios de la Filarmónica una y otra vez.

La despedida al Quarteto Londres ha sido digna del renombre de que tan justamente gozan Mrs. Levey, Warner, Kinsey y Evans, a quienes saludamos como verdaderas emulaciones del divino arte musical. Al concierto de ayer asistieron numerosas y elegantes damas y bellas señoritas, como es costumbre en todos los actos que celebra la Filarmónica de Valencia.

CUESTIONES OBRERAS

OBREROS ZAPATEROS.—Convoca a junta general para hoy, en la Casa del Pueblo, a las 8:30 de la noche, para nombrar un nuevo presidente y tratar de asuntos de gran interés. Siendo los asuntos a tratar de tanta importancia, se ruega no falté.—El secretario, Gerardo Yagüe.

CARPINTEROS LA UNIÓN.—Celebrará junta general reglamentaria hoy, a las seis de la tarde, para tratar asuntos de mucha importancia relacionados con esta entidad. Se suplica no faltar nadie.—La directiva. COMITÉ DE LA CASA DEL PUEBLO.—Este Comité convoca a los delegados de las sociedades que integran el mismo, a una reunión ordinaria que se celebrará hoy, para tratar asuntos de régimen interior.

Siendo estos asuntos de suma trascendencia, se os ruega que acudáis como un solo hombre.—El Comité. MUEBLES CURVADOS.—Se convoca para hoy, a las seis de la tarde, a todos los compañeros, a la junta general extraordinaria, a petición de varios socios, para tratar sobre el paro celebrado el lunes pasado.—El secretario, Carmelo Baza.

ALBANILES Y PEONES DEL PUERTO.—Se convoca a junta general ordinaria para hoy, a las seis de la tarde, para tratar asuntos de vital interés. SINDICATO OBRERO DE JOYERIA Y PLATERIA.—Para aprobar el nuevo reglamento con que se regirá este Sindicato y nombrar los cargos de la directiva, se convoca a todos los obreros joyeros-plateros y similiares, para mañana, a las 6:30 de la tarde, en el domicilio social.—La comisión.

CONSTRUCTORES DE GUITARRAS.—Se os convoca a junta general extraordinaria hoy, a las ocho de la noche, en la casa social, café de los Angeles, número 8, principal, para constituir la sociedad. Como comprenderéis la importancia del acto que vamos

a realizar, espera que os portaréis como hombres conscientes y demostraréis que tenéis capacidad para hacer morder el polvo una vez más a los señores feudales.—La directiva, vez más a los señores feudales.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, a las ocho y media de la noche, para tratar sobre la contestación de las bases presentadas a los patronos, por lo que se ruega no faltéis socios y no socios.—El secretario, Antonio García.

A los señores cónsules de los países aliados

Acordado por el Ayuntamiento de Valencia erigir un monumento, homenaje a la gloriosa victoria de los países aliados, y con el fin de determinar el modo de corresponder a este honor, se convoca a los señores cónsules acreditados en Valencia, de estos países, a una reunión que se celebrará hoy lunes, a las tres de la tarde en el Paseo de la Alameda, número 19.

Dada la naturaleza y urgencia del asunto, se encarece la asistencia, advirtiéndose se tomará acuerdo cualquiera que fuere el número de señores que concurra.—El vicedecano, cónsul general de Guatemala en España, marqués de Campo.

EN LA UNIÓN GREMIAL

LA AUTONOMÍA

A las once menos cuarto de ayer comenzó bajo la presidencia del señor Grollo la atendida Asamblea para tratar de la Autonomía valenciana.

Expuesto el objeto de la reunión por el presidente, y después de breves explicaciones acerca de su representación por el señor Maiques en nombre de la Cámara de Comercio y de leerse una comunicación de El Progreso Industrial y Mercantil excusando la asistencia y rogando se le permitiera los acuerdos que se adopten, tomó la palabra el presidente de la sección de Estudios Económicos y Sociales, señor Gómez, manifestando que el movimiento actual no puede ser mirado con indiferencia por las clases mercantiles y sociales.

No es sólo un problema de centralización y descentralización, de federalismo y unitarismo, sino de oligarquía y democracia. La indiferencia de las clases mercantiles e industriales hacia la política estriba en la confusión que existe entre el sentido elevado y vulgar de esta palabra.

El problema está en la organización de la democracia, cuya base la encontramos en la propia España, en la Constitución aragonesa, cuyas leyes eran superiores a las leyes, y en Valencia a la cual dió Jaime I el mejor de aquélla.

Lo que ocurre es que el régimen lo ha corrompido todo, y para descongestionar la sangre acumulada en el centro y evitar la muerte, hay que aplicar ventosas, llevándola a otras partes del cuerpo.

Hay que descongestionar los ministerios en virtud de la ley de división del trabajo, llevando a los municipios aquello que les es propio, reivindicándolo con ansias de vida.

Recordando a Costa, dijo que los gobernantes no tienen derecho a equivocarse, porque sus equivocaciones las paga el pueblo. Reclamó, como condición estimable, la de la oportunidad del momento, enumerando la inmensa labor que hay que hacer en Valencia en materia de ferrocarriles, distribución de riqueza tributaria, etc.; mostrándose partidario del sufragio corporativo, e insistió en que el problema es ese: Organización de la democracia, que ahora se llama nacionalismo, como antes se llamó renovación y Costa calificó de europeización.

El diputado a Cortes señor Azzali se mostró conforme suscribiendo todas las manifestaciones del señor Gómez, entendiendo que no debemos contagiarnos de los distintos matices de Autonomía que se vislumbran en las diferentes regiones.

No debemos olvidar—dijo—que los intereses de Valencia son nuestros, y quizá estén en pugna con los de otras regiones.

Los valencianos han de fundirse en una aspiración: Ser, por sin levantar vallas de odio contra otras, como parecen tender algunos movimientos de opinión.

La Autonomía valenciana ha de traducirse en términos de simpatía para todo cuanto tienda a desatar sus ligaduras.

Queremos renovación, pero condicionada a que haya sobre todas las regiones una inspiración: La del espíritu de Cervantes.

Hicieron también uso de la palabra los señores González, Huelva, Blanco (don Carlos), Montañés y Martínez (don Rosario), asistiendo todos ellos a las manifestaciones del señor Gómez, y a propuesta del último se acordó publicar el discurso del cántico de Derecho Político, presentando éste en un folleto las conclusiones que de aquél se derivan, para repartirlo profusamente entre los comerciantes e industriales.

La Asamblea terminó a las dos menos cuarto de la tarde.

Celebrando el triunfo de los aliados

Algimia

Organizado por el importante Centro Republicano de Algimia se celebrará el próximo domingo una grandiosa manifestación en honor de los pueblos defensores de la Libertad y el Derecho.

Terminada ésta, se celebrará un gran mitin en el que habrán los señores Carruana y Chabret de Sagunto, y de Valencia, los señores Adamastor y Miguel Pucio, del Grupo Ateneo, Vélez, presidente de la Juventud de Unión Republicana; Guillar, Char, profesor de laico y el economista don Pedro Vargas.

Ambos actos prometen revestir gran solemnidad e importancia.

Federación de Sociedades Obreras

Se convoca a todos sus delegados a la reunión que tendrá lugar hoy, a las ocho de la noche, para tratar asuntos de interés, entre ellos la conducta a seguir la organización obrera ante los conflictos nacionales. Se ruega la puntualidad.—El secretario general.

NOTICIAS

Ayuntamiento. Celebrará hoy, a las 4:30 de la tarde, sesión ordinaria. El orden del día consta de 35 dictámenes.

El Círculo Liberal Monárquico del distrito del Teatro celebrará la inauguración oficial del nuevo local, Pl. y Margall, 17, principal, esta noche, a las nueve y media, en cuyo acto harán uso de la palabra el presidente del círculo, don Eliseo Miralles, el presidente honorario del mismo don Rafael Albiñana y el jefe del partido don Ramón de Castro.

La Dependencia Mercantil y Unión nos participa que, interin la Junta Local de Reformas Sociales dicte las disposiciones necesarias para la efectividad de la ley de la Jornada Mercantil, cuyos trabajos por parte del referido organismo son objeto de laboriosa información y detenido estudio, los establecimientos de tejidos, siguiendo los acuerdos y costumbres establecidos en años anteriores, cesarán a partir de mañana, a las siete de la noche, lo que se anuncia para conocimiento del público.

En virtud de las disposiciones vigentes se han ampliado en la Escuela Superior de Bellas Artes de San Carlos los plazas de matrícula oficial y libre y exámenes para los alumnos del curso de 1917-1918 que no pudieron legalizar su situación académica en Septiembre pasado.

El período de la nueva matrícula se verificará del 1.º al 10 de Diciembre y los exámenes de asignaturas, como los de ingreso, del 11 al 15.

Con verdadera satisfacción nos enteramos de que nuestro distinguido amigo don Alfredo Weil, de Ginebra, ha sido nombrado académico correspondiente de la Academia Hispano Americana de Ciencias y Artes. Nuestra felicitación más cordial al señor Weil, por tan merecida distinción.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 2.043,64 pesetas. Análisis y examen de substancias, 209,72. Entrada de carros, 25. Extraordinarios, 537,63. Total, 2.815,99.

Las enfermedades nerviosas y neurasténicas se curan con rapidez usando FOSFOGLICOL-KOLA DOMENECH, con 6 sp. arrhenal.

PEDID JABON FORTUNA. Inmejorable para uso doméstico.

Si quiere usted no tener la GRIPE, beba el AGUA HORTINA, que por su análisis bacteriológico es una excelente agua para la mesa, pudiéndola usar todo el año como preventiva de toda clase de enfermedades infecciosas.

AVISO

A los obreros arroceros, cabezas de muías y similares: Celebramos oportunamente una reunión de 25 arroceros molineros, quedando de acuerdo en reunirse, por segunda convocatoria, en la Casa del Pueblo, en la mesa de los harineros, rogando acudir a todos los del oficio el domingo, de tres a cuatro de la tarde, para tratar asuntos de gran interés. ¡Compañeros, no faltar! Valencia 1.º Diciembre 1918.—La comisión.

SUBSISTENCIAS

La exportación de la cebolla. Conclusiones de la Asamblea

Ayer mañana, a las once, volvieron a reunirse los representantes de los pueblos interesados en la exportación de la cebolla, en el palacio del conde de Parcent, y luego de expuesto por la presidencia el estado de la cuestión motivo de la junta y de hacer varios de los asambleístas aünadas consideraciones, se aprobaron por unanimidad las conclusiones siguientes:

1.ª Vender las cebollas a 110 y al precio mínimo de 17 céntimos kilo, procurando el alza a ser posible.

2.ª Darse por enterados de que el señor cónsul inglés no ha puesto tasa a la cebolla, por lo que los agricultores quedan muy satisfechos, ya que han podido ver que tal acuerdo fue tomado por tres o cuatro comerciantes con el objeto de entorpecer la verdad y explotar al productor.

3.ª Procurar seguir las gestiones que el Gobierno español hace cerca del Gobierno inglés, para vez si dentro de los acuerdos vigentes entre ambos Estados es posible conseguir la libre exportación de este producto.

4.ª Hacer que todos cumplan estos acuerdos sin usar de violencia y si apeando a la conveniencia que reportarán generalmente las presentes conclusiones.

Luego se reunió aparte de la Asamblea todos los representantes de las sociedades y tomaron importantes acuerdos encaminados a consolidar la unión de los labradores, que puede considerarse como un hecho.

Como los huertanos han llevado la razón de su parte, el Gobernador civil y el cónsul de Inglaterra han ayudado a que los intereses de éstos no fueran burlados por los acaparadores a quienes conocen los agricultores y saben cómo se han de portar con ellos.

Los obreros harineros

En el Gobierno civil manifestaron anoche que en varias reuniones celebradas por el Gobernador con comisiones de patronos y obreros harineros había quedado satisfactoriamente resuelta la petición formulada por los obreros, quedando éstos en aceptar la solución aconsejada por el Gobernador y desistir de la huelga anunciada.

Efectivamente, los aüidos obreros nos han visitado para comunicarnos la solución del conflicto, con la siguiente mejora: los obreros en el transcurso de los meses de Noviembre y Diciembre tendrán un aumento de 25 céntimos diarios en el jornal, desde el día de hoy cobrarán otro aumento equivalente, resultando un total de dos reales diarios. Los que no hayan tenido aumento alguno, lo recibirán de dos reales a partir del día de hoy.

TEATRO :: PRINCIPAL ::

HOY, MAÑANA Y PASADO, gran suceso cinematográfico: ESTRENO del grandioso monopolio de la casa Marchante y Verdeguer Hermanos

LA HISTORIA DE LOS TRECE

magistral interpretación de LYDA BORELLI, 3.000 metros. Completarán el programa una película natural y un graciosísimo CHARLOT 4.500 metros de programa. PRECIOS LOS MARCADOS EN REJA

HOY SE VENDERÁ EN VALENCIA EL EXTRAORDINARIO DE

“EL SOL”

Este número constará de dieciséis páginas y además de una completísima información telegáfica y literaria, publicará un

GRAN MAPA

en el que se especifica cómo quedarán las naciones centrales, con arreglo a las condiciones impuestas por el presidente Wilson.

Diez céntms. en todos los kioscos

Salón-Cine Romea

(SAN VICENTE, 106) Compañía valenciana DIRECTOR: JULIO CERVERA

A las 6:30 tarde y 9 y 11 noche: Bonitas películas cinematográficas. ¡Ché, quin fio! Exitos grandiosos de L. Ruca de Milá

Butacas y delanteras, 0'40. Preferencia, 0'30. Entrada general, 0'15

CINE EL CID

HOY ESTRENO EXTRAORDINARIO

Nobleza de almas

Sensacional asunto de intenso interés que llamará poderosamente la atención. Aviso: JUEVES, ACONTECIMIENTO UNICO.

El blanco trágico

ESTRENO 1.ª jornada, dos episodios, cuatro partes, por el invencible atleta

POLO

que asombrará a todos.

Cine Sorolla

PROGRAMA PARA HOY Empezará sesión una preciosa película panorámica Estreno Extraordinario Estreno de la preciosa película, en cuatro partes, marca Cladador Film, titulada

EL LATIGAZO

asunto interesante, espléndida fotografía y arte cinematográfico. Completará programa una película cómica de risa. Todos los días estrenos.

Salón Novedades

A las 6:30 tarde y 9 y 11 noche, CINE Y Estreno

La tasa dels hóus

de Teatro Princesa

Compañía JOSÉ LLORCA Hoy lunes 2 de Diciembre de 1918. GRAN FUNCIÓN POPULAR

Dos Dramas Dos A las 9 en punto de la noche: Magdalena

la mujer adúltera y JUAN JOSÉ Precios populares

Butacas, 0'75.—General, 0'25

EDEN CONCERT

MUSIC-HALL de primer orden, esmerado servicio de café y restaurant. Entrada por consumación. Hoy, importante éxito del popular dúo cómico sugestivo

Los Maruelús

Exito ruidoso de las notabilísimas estrellas del arte de variedades

Gitanela, Bella Ditty Bella Thyas y Encarnita Haro 30 hermosas artistas. Sesiones a las 3:30 tarde y 10 noche. Todas las noches super-tango. Hoy y el miércoles próximo, sorprendentes debut, verdaderas notabilidades artísticas.

Praservativos! La persona que desea comprar con toda reserva y garantía los mejores, más fuertes PRESERVATIVOS de goma, verdaderamente irrompibles, marca «YORK» desde una peseta docena, diríjase a LA INGLESA (nombre registrado), San Vicente, 164. Entrada muy reservada por la cajeterilla.

Dolor de MUELAS

Curación con el Odontológico Aliño. Farmacia, viuda Aliño Mercado, 52

Teatro Martí

GRAN MUSIC HALL Hoy a las 3:30 tarde y 10 noche, monumental programa de variedades.—30 artistas.—Gran éxito del TRIO ROSICLER, TANGUERITA y HAIRA BENTAR.

Cotisol éxito de la notable y hermosa — JULITA OLIVER

Miércoles, debut de MARIA OLYMPIA. Sábado, debut del dúo CAMPOS VARELA y de la notable canzonetista ANGELITA de la GUERRA

A los zapateros!!

Todos saben que no hay nadie que venda más barato los tacones de goma que la TIENDA DEL BUHO, San Vicente, 92.

TRINQUETE DE PELAYO

Hoy, a las 3:30, gran partido de peloteo, a escalera cuerda, a 40 tantos, juego libre, por los llamados pelotaris Chiquet de Liria, Chiquet de Alberich y Coll, contra Chiquet de Sueca, Rullet y Ralelo. Precio 25 céntimos.

ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la pomada Antihemorroidal Valentín Palacios. Cesa el dolor a la primera ó segunda aplicación. Venta: VALENTÍN PALACIOS, Bajada San Francisco, 52, Valencia.

A. B. G., 1'50 ROYAL, 1'60 ZESTI, 1'80 EGMAR, 1'90

En cada perilla que se compre, regalo 25 céntimos de participación de lotería de Navidad.

Núm. 22.516

RIBERA, 15. SANTA CLARA, 5.

Bar LA GRUTA

Resopón CHA RLOT Una peseta

Dr. Romagosa, número 5

Dr. Bellver García:

Cirugía. Vías urinarias Venéreo, Sífilis

APLICACIÓN DEL 606 Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5

CARNICEROS, 2, PRAL. (Esquina a la de Santa Teresa, Valencia)

El monje diabólico

(MISTERIOS DE LA CORTE RUSA) Narración sensacional de los sucesos que determinaron el derrumbamiento del imperio zarista en Rusia.

El mayor éxito de la llamada literatura de la guerra. Obra original de Bienstock Traducción de A. Barrado

Comenzó a publicarse en el número del día 15 de Noviembre, en “NUEVO MUNDO”

Cuatro grandes páginas semanales, con ilustraciones y en forma encuadrable. “NUEVO MUNDO” se venderá como de costumbre, a 40 céntimos, en toda España.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL. A las 5:30 y 9:30. Sesiones de cine.—«La historia de los Trece» (estreno). TEATRO DE LA PRINCESA. A las 9:30: Magdalena ó la mujer adúltera y Juan José.

TEATRO APOLO. Compañía de ópera.—A las 6: Al fin solos.—RUZAF. Sybill.

TEATRO RUIZAF. Compañía de zarzuela.—A las 6:30: Caraculitas.—A las 9:45: Los guapos, ¡Tú está paguel! y Las musas latinas.

TEATRO ESLAVA. Compañía de comedia.—A las 5:45 y 9:45: A campo traviesa, por su autor.

TEATRO OLYMPIA. Compañía Antonia Plana.—A las 6 y a las 10: La aventura del coche.

SALON NOVEDADES. Hoy, estreno de La tasa dels hóus. Por la tarde a las 3:30 y por la noche a las 9:30. Funciones de variedades.

SALON CINE ROMEA. A las 9:30 tarde y 9 y 11 noche: ¡Ché quin fio! y L. Ruca de Milá.

CINE SOROLLA. Sesión continua de cine de 3:30 tarde a 12:30 noche. “El latigazo”.

EDEN CONCERT. A las 5:30 tarde y 10 noche: Sesiones de variedades.—Entrada por consumación.

Las bases catalanas

Con toda teatralidad, una teatralidad semi-buía, el Consejo en pleno de la Mancomunidad catalana, ha venido a prosternarse ante el Poder central para pedirle la autonomía. Hay quien atribuye a este acto una trascendencia histórica. A nosotros nos parece—y perdónenos los republicanos adheridos al movimiento—una cosa operesca y pueril. Si Cataluña se cree con derecho a recabar su autonomía y a constituirse en nacionalidad independiente, la súplica al Gobierno huelga. El derecho no puede ser nunca una merced. No es al Gabinete centralista al que había de dirigirse, sino al Parlamento español. Y si éste no conforme con los alegatos aducidos por los catalanistas se opusiera, el camino a seguir entonces sería el de la imposición por la violencia. Porque, una de dos: O en Cataluña hay suficiente opinión para para decretar por el voto soberano del pueblo la autonomía ó ésta aspiración es solamente un escabel político para los ganosos de medio. En el primer caso—y ésto hay que demostrarlo con algo más que artículos en «La Veu»—, las más audaces empresas estarían siempre justificadas. En el segundo caso, que es, a nuestro juicio, la realidad—no hay por qué prestarse a los manejos ligeros, sino mandarles con la sardana autonómista a otra parte.

Este problema del regionalismo nunca nos dió frío ni calor. Tenemos la certidumbre de que, tarde ó temprano, el mundo se dividirá en distintos grupos, constituidos por federaciones de pueblos. Quizá no esté muy lejos el día en que se formen los Estados Unidos de la América del Sur, la Confederación europea, la asiática, etc.—Somos partidarios de la libertad en todos sus órdenes y, por tanto, entusiastas de la autonomía provincial y aun regional. Pero nos parece una insensatez querer constituir nacionalidades étnicas, cuando esas nacionalidades han de nutrirse del mismo país del que desean desintegrarse. Este menudoso concepto del patriotismo, reducido exclusivamente al egoísmo nacional, es realmente despreciable. Se puede ser regionalista ideológicamente, de un modo genérico, es decir, por entender que la administración pública precisa de una autonomía más amplia para el progreso económico de las regiones ó provincias. Pero, así como es grotesco el centralismo exacerbado, absorbente para mantener una apariencia de unidad nacional, también lo es ese regionalismo que se cifra en redactar los documentos oficiales en el dialecto de la región. Antes que patriota—y ésto no excluye el sentimiento de la nacionalidad—hay que ser ciudadano del mundo. Y antes que regionalista, hay que sentir e estimular de la nacionalidad constituida. Porque la unidad es la simplificación y en vez de multiplicar los organismos y aumentar la necesidad de los medios de inteligencia entre los pueblos, la aspiración de todo hombre generoso y culto debe orientarse a hacer de universo una sola patria y a que todos podamos comunicarnos con un solo idioma.

No hemos analizado meditadamente el documento catalán. Nos falta tiempo para descifrar tanta prosa. Pero en la rápida ojead que le hemos dedicado, hallamos en su comienzo una coladura arquitectónica. En la base B. se dice que podrán agregarse al territorio de Cataluña, en todo ó en parte, otras provincias españolas. ¿En qué quedamos, señores nacionalistas? Si esa autonomía que reclama la fundamentan razones étnicas, ¿no vulnera esas razones la posibilidad de que vulnera esas razones de distinta etnografía puedan agregarse a Cataluña? ¿O es que eso de la nacionalidad es una especie de marchamo para apoderarse poco a poco de España y centralizar su dominio en Barcelona, del mismo modo que los fabricantes de Tarrasa se han apoderado de los mercados españoles amparados en el Arancel centralista?

Eduardo ANDICOBERRY.

30 de Noviembre de 1918.

YA BAJÓ EL PANI

En los hornos y pastelería de Vicente y José Martí, Pl. y Margall, 7, se regalará una ensaimada, pastel ó panquemado a todo compador de una peseta de pan.

# Por telégrafo y teléfono

## ESPERANDO EL DEBATE

### Grandes efervescencia y comentarios por la Autonomía

#### Autonomía ó el separatismo

##### Palabras de Puig y Cadafalch

Después de almorzar en el hotel Ritz, el señor Puig y Cadafalch se reunió en el hotel con los demás consejeros de la comunidad para tomar el café.

El dicho departamento celebró la siguiente sesión el día de ayer.

Se comenzó lamentando la campaña que realizamos periódicos combatiendo el régimen político.

Según criterio de los diarios aludidos, se en el Estado los embajadores y el ejército.

Los otros no pedimos nada de eso, sino que el contrario, nos comprometamos a pagar los gastos que ocasionen dichas instituciones.

Respecto a la entrevista que había celebrado el señor Burgos y Mazo, manifestó el ex ministro de Gracia y Justicia, conde de Aranda, tratando de buscar una fórmula satisfactoria, valiéndose de un recurso suyo.

Esto demuestra que el problema catalanista encontrado un valiosísimo sector en los conservadores.

Los otros podíamos acceder a alguna transacción que no afectase a la esencialidad del problema.

El periodista le manifestó que por algún lado había propalado la especie de que la prensa en Madrid del presidente de la comunidad obedecía al fracaso que ha experimentado cerca del Gobierno.

No es exacto—dijo el señor Puig y Cadafalch— que la prensa madrileña se halla dividida.

Una parte se halla bien enterada y discute acertado el asunto.

Otra parte falsea los conceptos y lo común no puede ser más lamentable.

Hay de cambiarse las realidades, y no las palabras.

Según que el plebiscito se hubiese hecho volarías dirigidos a los ayuntamientos, por medio de actas, extendidas con toda clase de requisitos, uno de cuyos documentos sería el señor Puig y Cadafalch.

Además que tenía la seguridad de que los ayuntamientos votarían por su independencia.

Del plebiscito es un rumor que ha hecho circular el actual ministro de Gracia y Justicia.

Si ejerce la fe pública de igual manera, el Notario Mayor tiene España.

Los interrogamos acerca de la forma en que iniciaría a discusión del problema catalán, y manifestó que el señor Ventosa secretario del asunto en el Parlamento el próximo martes.

Cambiá interviendá inmediatamente.

Se preguntaron qué actitud adoptarían caso de negarse el Gobierno á acceder á las pretensiones autonómicas.

El señor Puig y Cadafalch dijo que eso era una insensatez.

—No creo haga tal cosa el Gobierno—dijo Puig y Cadafalch—lo constituiría un gravísimo peligro para Cataluña no vería su solución dentro del régimen actual.

Considero que el actual Gobierno, dado su carácter de interinidad, no tiene autoridad para contestar afirmativa ó negativamente.

Hay quienes aseguran que si consiguiéramos nuestras pretensiones del actual Gobierno, serían que habían sido arañadas por ese mismo carácter de interinidad.

En el supuesto de que el Gobierno se negara á aceptar las proposiciones, nos reuniríamos el Consejo de la Mancomunidad en Barcelona, con los parlamentarios adjuntos, para celebrar acuerdos.

Acercá de un movimiento intensísimo en el resto de España, manifestó que lo estimaba positivo.

Para confirmarlo—dijo cuenta, después, de haber recibido un telegrama de los regios catalanes gallegos, fechado en Coruña, manifestando que deseaban el triunfo de Cataluña para que ayudase á Galicia á conseguir su independencia y libertad.

Termina diciendo el despacho: «Nos adherimos á las efemérides democráticas de Portugal, y saludamos, con amor y entusiasmo á los catalanes, mientras esperamos el resultado de la Asamblea de Lugo. Galicia está capacitada para la Autonomía y garantiza para los velleiros.»

Firma el despacho el señor Villar Pompa. Hablando, seguidamente, el señor Puig y Cadafalch, del movimiento iniciado en España en pro de la Autonomía, dijo que lo consideraba necesario, pero que requería varios trámites para llegar á la mayor edad, pasando una labor de intensa preparación en dicho objeto, á que todo el mundo tiene derecho á llegar.

Manifestó que era inexacto que los conservadores no representasen con toda confianza y con poderes á Cataluña, y al efecto estaba dispuesto á repetir el plebiscito y á que prometiese de igual manera la parte contraria. Adició que el viaje del señor Ventosa á Barcelona óudece á asuntos particulares. Al preguntarle su opinión acerca de si el Gobierno permitiría, manifestó que no podía profetizarlo, pero que si tal ocurriera, podría constituirse con elemento alguno en pro de la Autonomía catalana.

#### Contra la autonomía

Pamplona.—La Diputación foral se ha excusado de asistir al acto de reintegración foral realizado en Tolosa.

En los centros políticos se hacen comentarios desfavorables á las peticiones de Cataluña sobre Autonomía.

#### Huelga escolar

Oviedo.—Se han declarado en huelga los diversos alumnos del Instituto porque el local no reúne las condiciones debidas.

También parece que se cerrará la Escuela de Comercio porque el dueño de la finca ha aumentado 1.500 pesetas el alquiler de la misma.

#### El banquete de los reformistas

Discurso de Melquiades Alvarez.

En el Palace Hotel se ha celebrado el banquete anunciado de los reformistas.

Han asistido 2.000 comensales, presidiendo el señor Alvarez.

Ha ofrecido el banquete don Luis Zulueta. Melquiades Alvarez ha pronunciado á los postres un elocuente discurso, señalando las diferencias que existen entre la fuerza representativa y la fuerza del ideal que entraña su partido.

Definió el criterio del partido reformista en materia internacional, que ya declaró en tiempo oportuno, en el sentido que reclamaban, la finalidad de la guerra y la situación geográfica de España.

Dijo que la neutralidad significó impotencia y cobardía, dando los gobiernos la sensación de que las prerrogativas regias se hallaban en manos del príncipe de Ratibor.

En otro país hubieran sido llamados al poder los que representaban el común sentir de los españoles.

Recordó la conducta de Alemania echando á pique los barcos españoles.

Dijo que la paz ha traído la democracia mundial, recabando el poder para las muchedumbres, ya que en ellas reside la soberanía.

«Pedimos—dijo después—Cortes Constituyentes, y así lo manifesté al rey cuando indique las condiciones con las que los reformistas nos podíamos encargar del poder.»

Eso de que la soberanía reside en las Cortes con el rey excita las iras del pueblo y la efervescencia revolucionaria.

Abogó por la representación corporativa; la libertad de conciencia; que la monarquía sea producto de la voluntad del pueblo y supremacía del poder civil.

Sostenemos la necesidad de la concesión de la Autonomía á Cataluña, porque adquirimos este compromiso en la Asamblea de Parlamentarios, y somos hombres de honor y fieles á nuestra palabra.

Hay que plantear el problema catalán sin amenazas ni recelos.

«La Autonomía es la consagración de la libertad. Si llegamos al poder, consignaremos el máximo de las concesiones. En este sentido hablé al rey. Emplearemos contra los oligarcas la guardia civil, y no contra el pueblo. El señor Alvarez fué ovacionado constantemente.»

#### Huelga tumultuosa

Lugo.—Numerosos grupos de obreros recorrieron las calles dando gritos subversivos.

Las autoridades ordenaron el cierre de los cafés, tabernas y otros establecimientos públicos.

Los civiles dieron varias cargas. Temese que mañana estalle la huelga general.

#### De Barcelona

En el teatro Moya, el carlista señor Junyent ha dado una conferencia acerca de la intervención del partido en la petición de la Autonomía para Cataluña.

Un grupo recorrió varias calles, dando vivas y mueras, siendo disuelto en la Rambla por la fuerza pública.

Ante el domicilio del duque de Solferino sus correligionarios prorumpieron en aplausos.

#### Den Sevilla

En el Hotel Madrid se ha celebrado el almuerzo con que la Academia de Buenas Letras obsequia á los señores Tormo, Lampérez y conde de las Navas, que han venido de Madrid para asistir á la velada necrológica en honor al arquitecto José Gestoso.

#### La vida en Alemania

Londres.—El corresponsal especial del Times, que acaba de llegar de Berlín, describe el aspecto en la capital y citando precios de artículos.

Todo está carísimo.

Los obreros visitaron al gobernador, denunciándole el incumplimiento por parte de los patronos de las bases acordadas para solucionar la huelga.

El gobernador les pidió que formulara su denuncia por escrito.

La actitud de irreductible intangibilidad que se han colocado ambas partes, hace temer se origine una nueva huelga.

#### Clemenceau y Foch en Londres

Londres.—Clemenceau y el mariscal Foch, han llegado hoy á las dos de la tarde, siendo recibidos por enorme gentío.

En los andenes de la estación les esperaba el duque de Cognault el Gobierno y las embajadas aliadas.

En carruaje se dirigieron á la embajada francesa.

Antes Foch, revisó la guardia de honor. Las tropas cubrían el trayecto.

Hubo repique de campanas y se desbordó el entusiasmo en medio de grandes vivas á Clemenceau, Foch y Francia.

#### La repatriación de los belgas

Londres.—Se han adoptado medidas para la repatriación de los refugiados belgas originarios de Amberes y que se hallan en varias regiones de Inglaterra.

La repatriación comenzará el día 15.

#### Pidiendo locomotoras

Perlin.—Los franceses han pedido oficialmente que Alemania les entregue las locomotoras de gran tamaño, aunque nada dicen sobre ello las condiciones del armisticio.

#### Tentativas contrarrevolucionarias.

Berna.—Noticias fidedignas dicen que Baviera quiere hacer una paz por separado.

Se sabe que en varios puntos de Alemania hubo tentativas contrarrevolucionarias, siendo sofocadas con facilidad.

#### La vida en Alemania

Londres.—El corresponsal especial del Times, que acaba de llegar de Berlín, describe el aspecto en la capital y citando precios de artículos.

Todo está carísimo.

Los obreros visitaron al gobernador, denunciándole el incumplimiento por parte de los patronos de las bases acordadas para solucionar la huelga.

El gobernador les pidió que formulara su denuncia por escrito.

La actitud de irreductible intangibilidad que se han colocado ambas partes, hace temer se origine una nueva huelga.

#### Candidato

El director de «El Mundo», don Andrés de Boet, presentará su candidatura por el distrito de Nules (Castellón) quien será apoyado por su jefe don Santiago Alba.

#### Cambio de director

De la dirección de «El Parlamentario» se ha encargado don Eduardo Barriero, cesando don Luis Antón del Gimet.

# DESPUES DEL ARMISTICIO

## Si no se trata mejor á los prisioneros, quedará nulo el armisticio.—La República en Lituania.—La orilla izquierda del Rhin, quedó ocupada.—Dícese que los polacos invadirán Hungría.

#### En Odessa

Kieff.—La escuadra aliada ha llegado á Odessa.

#### General relevado

Amsterdam.—Se ha publicado un decreto relevando al general Kollar del mando supremo de las tropas en Ucrania, siendo reemplazado por el príncipe Dolgorokoff.

#### ¿Se reanudarán las hostilidades?

Berlin.—Se han recibido noticias de que los miembros británicos que forman la comisión del armisticio han declarado que sin consideración á las condiciones interiores del país harán responsables á las autoridades alemanas del estado en que lleguen los prisioneros británicos á las líneas aliadas.

Se asegura que el Gobierno británico, ante la efervescencia de la opinión pública reproducida las hostilidades, á menos que cese este estado de cosas.

Un telegrama alemán hace notar que Alemania hizo todo lo posible por asegurar la vuelta de los prisioneros en buenas condiciones.

#### Se proclama la República

Amsterdam.—Se ha proclamado la República de Lituania en Riga, eligiéndose presidente á Kulmann.

#### Para las conferencias de la paz

París.—«Le Matin» declara que el Gobierno tiene derecho á reclamar ante todo, llegada la hora de la paz, el capital é interés de las contribuciones de guerra y de las requisiciones, así como del daño que soportaron París y otros departamentos el año 1871 en virtud de la inícia convención de Versalles, y que representan un total de ocho mil millones de francos, no comprendidos en la Alsacia y Lorena.

#### En agradecimiento

París.—El rey Jorge ha telegrafiado á Poincaré agradeciéndole la magnífica acogida de cordialidad y amistad que le demostró Francia, expresando la convicción de que se estrecharán los lazos entre ambos países.

Poincaré le ha contestado dándole las gracias y anunciándole que le devolverá dentro de pocos meses la visita, reiterándole al pueblo británico el más grande afecto de Francia.

#### El trono del kronprinz

Amsterdam.—Los periódicos aseguran que los aliados presentarán en breve á Holanda una cuestión referente á la renuncia al trono del kronprinz.

#### Pidiendo unos prisioneros

Berlin.—El mando austro-húngaro protesta pidiendo la libertad de los prisioneros hechos durante los días 3 y 4 de Noviembre, alegando que el armisticio se firmó durante la mañana del 3.

La realidad es otra, pues se concertó que las hostilidades cesarían veinticuatro horas después de la firma del armisticio.

Los penitenciarios austríacos declararon que aceptaban las condiciones propuestas á las quince horas del día 3, y sin esperar á otras formalidades que la de la firma que se efectuó á las 8.30 se ordenó la cesación de hostilidades para las quince horas del día 4.

Fueron hechos prisioneros los contingentes que á tal hora se hallaban cercados por las tropas aliadas, cumpliendo las cláusulas del mismo armisticio.

#### La repatriación de los belgas

Londres.—Se han adoptado medidas para la repatriación de los refugiados belgas originarios de Amberes y que se hallan en varias regiones de Inglaterra.

La repatriación comenzará el día 15.

#### Pidiendo locomotoras

Perlin.—Los franceses han pedido oficialmente que Alemania les entregue las locomotoras de gran tamaño, aunque nada dicen sobre ello las condiciones del armisticio.

#### Tentativas contrarrevolucionarias.

Berna.—Noticias fidedignas dicen que Baviera quiere hacer una paz por separado.

Se sabe que en varios puntos de Alemania hubo tentativas contrarrevolucionarias, siendo sofocadas con facilidad.

#### La vida en Alemania

Londres.—El corresponsal especial del Times, que acaba de llegar de Berlín, describe el aspecto en la capital y citando precios de artículos.

#### Llegada de prisioneros

Lyon.—Han llegado el primer centenar de prisioneros de la Alemania del Sur, siendo recibidos con entusiasmo.

#### ¿Los polacos invadirán Hungría?

Budapest.—En la frontera de Galitzia se han concentrado 60.000 legionarios polacos dispuestos á invadir Hungría.

El vecindario se muestra alarmadísimo.

#### La ocupación de las poblaciones de la izquierda del Rhin.

París.—El general Foch ha dirigido á las poblaciones alemanas de la izquierda del Rhin una alocución haciéndoles saber que el mando militar aliado, se encargará del mando del país y exige de todos la obediencia y respeto á las leyes y reglamentos en vigor en el momento de la ocupación.

Siempre que no vulnieren los derechos de los aliados y su seguridad, funcionarán los servicios públicos, bajo la dirección de las autoridades militares, castigándose á los desobedientes.

Termina la alocución rogando á todos ayudar para que la vida local vuelva á sus cauces mediante el trabajo, la tranquilidad y la disciplina.

#### El servicio de correos en Alsacia-Lorena.

El Gobierno francés ha hecho saber que toda la correspondencia dirigida á la Alsacia y Lorena, devengará el mismo franco que la dirigida á otras provincias francesas.

#### La evacuación en gran escala

Berlin.—En Oriente ha comenzado en gran escala el regreso de las tropas alemanas.

A causa de las grandes distancias y falta de ferrocarriles, la evacuación durará bastante tiempo.

Los primeros transportes han llegado con tropas á la frontera de la Prusia Oriental.

La situación de Polonia dificulta los movimientos, pero no los impide.

#### Resolviendo las condiciones del armisticio.

Berlin.—Una comisión de técnicos alemanes resolverán las condiciones del armisticio, tratando de la devolución de barcos mercantes aliados que estén en poder de Alemania.

Dichos barcos serán devueltos sin reciprocidad.

El repliegue alemán en la orilla izquierda del Rhin terminó anoche trasladando también material.

Suiza se ha negado á reconocer al actual Gobierno bávaro y en cambio siguen reconociendo al bávaro Boehm, que tampoco reconoce al actual Gobierno.

#### Manifestación de simpatía

Berna.—Dicen de Lyon que las tropas francesas que durante la última batalla de Flandes formaron parte de los grupos de ejércitos próximos á las órdenes del rey Alberto, han entrado en Bruselas, llevando á su frente al general Taalon.

El burgomaestre y los concejales esperaban á las tropas á la entrada de la población.

El desfile que duró más de una hora, fué otra bella manifestación de los sentimientos de simpatía que animan á los belgas, con respecto á Francia.

#### Empréstito

Washington.—Según una circular dirigida por el secretario de Estado se están dando los pasos preliminares para otro empréstito que probablemente se llevará á cabo para el mes de Abril.

#### La alianza franco-inglesa

París.—A pesar del mal tiempo, París, haciéndose vibrante y fiel intérprete de Francia, tributó una acogida inolvidable al jefe de la nación real y fuerte que se levantó á tu lado para la defensa del derecho y que hizo inmensos sacrificios para la más formidable guerra.

En esta acogida estaban mezcladas la alegría común por la victoria y la gratitud infinita.

Los periódicos subrayan la emoción especial de las aclamaciones de la multitud.

## DE ESPAÑA

### Los obreros de Peñarroya á la huelga.

Córdoba.—Dicen de Peñarroya que la compañía ha desechado las condiciones pedidas por los obreros.

La huelga comienza á las diez por la noche. El gobernador ha conferenciado con el director de las minas.

Ha marchado á Peñarroya el ingeniero Jete y fuerzas de la guardia civil.

### Enfermo grave

Pontevedra.—El marqués de Riestra se encuentra gravísimamente enfermo.

### Los perjuicios de una prohibición sanitaria.

Coruña.—Temese que ante la prohibición sanitaria de embarque dejen de venir al puerto un trasatlántico holandés, otro inglés y otro francés que realizan viaje al Sur de América.

Esperábanse millares de emigrantes para embarcar.

También quedará estacionada mucha carga. Se realizan trabajos para solucionarlo.

### Mitines

Ciudad Real.—Se ha celebrado hoy un mitin organizado por los propagandistas católicos.

El orador don Alonso Verlarde, provocó frecuentes escándalos con sus intemperancias.

El mitin terminó de mala manera, sin que pudieran hablar la mitad de los oradores anunciados.

Toledo.—En el teatro Rojas se celebró un mitin para pedir el abaratamiento de las subsistencias.

Se aprobaron las conclusiones y terminó el acto en medio del mayor orden.

### Los conservadores y la autonomía.

El ex ministro conservador señor Burgos y Mazo ha sido interrogado por un periodista acerca de la conferencia que celebró el sábado con un consejero de la Mancomunidad.

«Entiendo—ha dicho—que el problema de la Autonomía catalana debe resolverse, dejando á salvo la soberanía del Estado español.

Una cosa es la soberanía y otra la Autonomía.

Claro se ve en la base primera del Mensaje que la Mancomunidad catalana no sólo pide la Autonomía, sino la hegemonía.

A esto es imposible acceder y no creo que ningún Gobierno se muestre conforme.

En la entrevista tenida con el señor Bartrina le reiteré los puntos de vista de mi carta de 8 del pasado que publicó «La Epoca».

Es decir; toda la Autonomía regional, sin menoscabar la soberanía del Estado.

No hay que pasar de la Autonomía regional al concepto de la nacionalidad.

El señor Bartrina, que es catalán y un gran patriota, expresa su deseo de armonizar las aspiraciones de Cataluña con las del Estado español.

En eso estamos todos.

Yo he de contribuir á esta fórmula, á base de reconocer la intangibilidad de la soberanía del Estado español.

La conferencia con el señor Bartrina se celebró dentro de los términos de la mayor cordialidad.

Respecto á política general, ha dicho que antes de reunirse las minorías conservadoras celebrarían otra reunión los ex ministros del partido, porque en la anterior habida, quedaron pendientes de estudio algunos asuntos, y el señor Dato fué encargado de formar el programa con los puntos que abarcará su nuevo discurso.

«En lo que respecta á la unión de las derechas, nosotros la deseamos, pero conservando cada partido su carácter particular, nada de nuevas jefaturas.»

Los conservadores seguimos al señor Dato.»

Le preguntaron los periodistas si era cierto que iba á constituirse otro Gobierno conservador con el decreto de disolución de las Cortes, y el señor Burgos contestó: «Si eso se hace, el partido conservador se disuelve en el acto.»

Pueden ustedes afirmarlo.

El partido conservador no puede permanecer inactivo y el movimiento comenzaría pronto.»

## DE CASTELLÓN

### MITIN FRACASADO.

Dicen de Villarreal que el mitin carlistamaurista resultó un tremendo fracaso á pesar de la gran propaganda realizada en los pueblos de la Plana, pues apenas asistieron trescientas personas.

YAREZ.

EL SOL
Diario independiente
MADRID

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Trimestre: 6 pesetas. Año: 24 "
Suscripción combinada con la Biblioteca (véase anuncio en dicho diario): Trimestre: 8 " Año: 30 "

Es el periódico mejor informado. Cinco ediciones diarias. Corresponsales exclusivos en todas las provincias de España. Corresponsales de guerra en París, Londres, Roma, Zurich, Berlín, Petrogrado, etc., etc.

Este gran diario informativo ha establecido en Valencia un servicio rápido de repartidores con el objeto de que sus suscriptores reciban el periódico en seguida de su llegada a Valencia

Dirigirse para la suscripción a

D. Vicente Soler, Salón "Mundo Gráfico"
Plaza de Emilio Castelar, Valencia (frente a las obras de Correos).

Centros de Enseñanza

ESCUELA MODERNA
Plaza Pollicers, 1.º

Enseñanza racional y práctica. Clases para niños y niñas con profesorado especial. Se preparan alumnos para el Instituto y demás centros docentes, como también cuenta con profesores para repaso de asignaturas. Reforma de letra, contabilidad, mecanografía e idiomas. Se admiten alumnos internos y medio-pensionistas.

Escuelas El Siglo XX del Cabañal

Previo informe de la inspección facultativa, el lunes próximo continuarán las clases en la escuela de niños, establecida en la calle de José Benlliure, 81, bajo, Cabañal

Se invita a los socios protectores y padres de los alumnos para que mañana por la noche, de siete a ocho, visiten la escuela y se enteren de las reformas hechas en ella. Todas las noches, a la indicada hora, el director don Eduardo Guillar facilitará los datos necesarios para la inscripción de nuevos alumnos.

La admisión de éstos corresponde a la junta directiva, que se reúne en la escuela todos los martes a las nueve.

Escuelas de la Casa del Pueblo Radical

Conquista, 18 y 20, principal

Debidamente autorizadas estas escuelas por reunir inmejorables condiciones higiénicas, están funcionando sus clases diurnas desde el 4 de Noviembre.

La escuela nocturna dará comienzo mañana lunes.

Para matricularse a ambas clases, en las mismas escuelas, de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Cullera

El 15 de Noviembre quedó abierta la escuela nocturna que sostiene la Juventud y Centro Instructivo de Unión Republicana de Cullera.

Este nuevo centro de enseñanza, que dirige el joven e inteligente profesor don Lorenzo Agud, cuenta ya con numerosos alumnos. Nuestra felicitación a aquellos excelentes republicanos y amigos.

Ateneo Mercantil

Mañana, día 2 de Diciembre se abrirán las clases de francés e inglés (primero y segundo cursos) en el Ateneo Mercantil. Las clases serán gratuitas para los señores socios y además tendrán derecho a una matrícula gratuita para una señora hija o hermana.

Los que deseen asistir a dichas clases deben inscribirse en la secretaría de dicho Ateneo, requisito indispensable para ser admitidos como alumnos o como oyentes.

Conservatorio de Música

En virtud de lo dispuesto por la Superioridad, del 1 al 10 del actual Diciembre estará abierta en la secretaría del Conservatorio de Música y Declamación de Valencia la matrícula para los alumnos de enseñanza oficial, libres y nuevo ingreso.

Los exámenes correspondientes a este nuevo plazo de matrícula para los alumnos libres y de ingreso, tendrán lugar del 11 al 15 del mismo mes.

Centro Instructivo Familiar (Avenida del Puerto)

Esta sociedad, que por causa de las circunstancias suspendió el funcionamiento de la clase nocturna, pone en conocimiento de los asociados que tendrá lugar la apertura de la misma el lunes 2 de Diciembre, pudiendo matricularse quien lo desee.

Publicaciones

"La Medicina Valenciana"

Hemos recibido el número 212 de esta interesante revista profesional, que inserta trabajos interesantísimos de los señores Antón, Pérez Fuster, Hecker (traducido por el doctor Gómez Martí) y Cortés, además de un interesante boletín y de una curiosa sección bibliográfica.

"La Novela Teatral"

Promete tener gran aceptación el número corriente. Da al público el magnífico drama en cuatro actos de G. Llana y Francos Rodríguez "La Tosca".

Es una obra que ha interesado siempre a nuestro público, por lo que obtendrá un éxito de venta.

"La Novela Corta"

Seguramente prestará el público atención al corriente número de tan popular publicación. Publica la gran novela "El pueblo gris" (segunda parte) de Santiago Rusiñol, traducida por Martínez Sierra. Es una producción verdaderamente genial que ya quedó consolidada con el éxito del primer volumen.

DISTRITO DEL PUERTO
Nacimientos, 3; matrimonios, 2, y defunciones, 1.

Total: Nacimientos, 6; matrimonios, 2, y defunciones, 8.

Noticias teatrales
TEATRO APOLO

Hoy, a las seis tarde tres representaciones de la lindísima ópera "Al fin solos"; a las 9,45 noche reestreno de la inspirada ópera "Sybill". Mañana martes, tendrá lugar el beneficio de la primera tiple Carmen Ramos con un selecto programa.

SALON ROMEO

"La uca de Milá", revista de actualidad, original del conocido autor J. Juan García, es la obra que se estrenó el sábado en este teatro y que alcanzó un éxito muy pocas veces visto en obras de este género, hasta el punto de que ayer se agotaron las localidades en cuantas secciones se puso en escena, de tal forma que los empresarios se han visto precisados a ponerla hoy en escena en las tres secciones de las 6,30 tarde y nueve y once noche para complacer al público; hay que tener en cuenta que pocas veces se ha visto un cuadro valenciano tan completo como el que actúa en este teatro, bajo la dirección de Julio Cervera.

TEATRO ESLAVA

Felipe Sassone, actor

Defiriendo a las sinceras y entusiastas manifestaciones de simpatía de que ha sido objeto este notabilísimo actor por parte del inteligente y culto público valenciano, con motivo del estreno de su última obra "La señorita está loca", que con tan feliz éxito se representa en Esclava, el señor Sassone dará en las funciones de hoy, que se celebrarán a precios populares, una nueva prueba de su imponderable talento artístico, interpretando el papel del argentino Enrique Artega, de su aplaudida comedia "A campo traviesa".

Este nuevo aspecto artístico del notable teatro, sólo conocido hasta ahora por el público de Madrid, ante el cual, y en ocasión de haberse indisputado el actor que estrenó e referido papel, se revivó Felipe Sassone como consumado actor, podrá apreciarse en las funciones de hoy, que si bien coinciden en lunes por un día, por cuanto obliga a suspender en pleno éxito las representaciones de "La señorita está loca", que se proseguirán mañana, para no privar al público de las consabidas funciones populares de esta semana, a las que corresponde, siguiendo el turno de obras hechas, la tan celebrada comedia del señor Sassone, "A campo traviesa".

En las funciones de moda de mañana, volverá a ponerse en escena la nueva obra de grandioso éxito, "La señorita está loca", habiendo conseguido la empresa que en la función de la noche, última que permanecerá en Valencia el señor Sassone, de este lustre comediógrafo una interesante conferencia acerca del "Concepto de la comedia moderna", tema que fué objeto de los más elevados elogios de la crítica literaria de la corte por la admirable e interesante belleza artística con que lo desarrolló el Felipe Sassone.

EDEN CONCERT

Music-Hall de primer orden. Esmerado servicio de café-restaurant. Entrada por consumación. Sección a las 3,30 y diez noche.

Hoy excepcional debut de la verdadera reina de los cantos regionales Consuelo Serano, que estrenará un precioso decorado y lujosísimo vestuario.

Hoy debut de la notable canzonetista La Rúa.

Exito nunca visto del perro cantante, fenómeno desconocido hasta el día que merece ser visto por toda Valencia: canta flamenco, ópera, etc., etc.; lo presenta el aplaudido dúo de los Manuicos.

Exito colosal de Gitanella, Encarnita Haro y 30 bellísimas artistas.

En la presente semana importantísimos debuts. Todas las noches superlativo.

MUSIC HALL MARTI

La empresa de este elegante salón siempre complaciente con el público valenciano y deseosa de dar a conocer todas las mejoras artísticas que hay del género de variedades se ha propuesto sin escasear nada corresponder al público que con su asistencia le honra en todas las secciones y una prueba de ello es que la artista mimada de este público Julia Oliver tenía otros contratos con otras empresas de Madrid y Barcelona firmados y la empresa en vista de las muchas simpatías con que cuenta en ésta y prueba de ello las ovaciones que diariamente recibe la monísima Julia Oliver, ha conseguido prorrogarla para algunos días más y en los cuales dará a conocer su nuevo repertorio y sus numerosos Guateques que tiene de reconocidos maestros.

SUCESOS

ATROPELLOS.

El coche de lujo número 103 de la línea del Cabañal ha atropellado a Manuel Borja Sánchez, de 44 años, casado, jornalero, produciéndole varias heridas graves en diferentes partes del cuerpo.

Francisco Sierra ha sido asistido en la Casa de Socorro de la Gorieta de varias contusiones en la frente y rodilla izquierda que se produjo montando una motocicleta, al ser atropellado por un auto.

ACCIDENTES.

Salvador Vilella López ha sido atendido en la Casa de Socorro de Ruzafa de la fractura de la tibia izquierda por ser tercio medio, ocasionada por una caída.

PRONÓSTICO GRAVE.

Vicente Martí Laguarda ha sido curado de una herida en el borde cubital del antebrazo derecho que se produjo al apesarse de un tranvía.

Vicenta Bernay Roselló, habitante en la calle de Falcóns, 6, ha sido curada de una

distensión de ligamentos de la articulación radiocarpiana.

Francisco Ibáñez Llorca, que presentaba tres heridas leves en la frente y párpado superior, producidas por una caída casual.

HERIDO.

En la Casa de Socorro de Ruzafa ha sido curado Vicente Sanchis Vila, de 40 años, casado, guarda de la dehesa de la Albufera de heridas de pronóstico reservado en cabeza, cuello, brazo y espalda del lado izquierdo, producidas por arma de fuego. Se asegura fué agredido el Sanchis por un hijo de otro guarda que vive en el mismo domicilio del herido, que le disparó dos tiros de escopeta.

El juzgado instruye diligencias.

HURTO.

José Ibáñez Cervera, de 45 años, casado, carretero ha ingresado en la cárcel por haber robado de los almacenes en que presta servicios varias piezas de madera de caoba, nogal, pino y pino, valoradas en unas 1.000 pesetas. Las cuales vendió en un taller de ebanistería de la calle de Guillem Sorolla.

SALVAJADA.

Un grupo de individuos en completo estado de embriaguez salía de un merendero en Torrente cuando acertó a encontrarse con un joven de dicho pueblo sobre la que se lanzaron intentando atropellarla, destruyéndola la ropa.

A los gritos de la muchacha acudió gente ante la que huyeron los asaltantes que fueron detenidos más tarde por la guardia civil e ingresados en la cárcel.

Se laman los autores de la sublevación Vicente Benedito, Juan Bertolin, Alfredo Sagar, Lorenzo Gorris, Salvador Bataller, Luis Sánchez, Manuel Bertoín, Lorenzo Lucas, Miguel y Abdón Sarrion, Francisco Montolio, José Casell, Juan Casabuena, Joaquín Gío, Juan Guillen, Jaime Vila, Federico Gil, Victoriano Tarraga, todos de oficio zapateros.

MAQUINARIA ELÉCTRICA
MOTORES TRIFÁSICOS, nuevos, franco almacén 220 por 110 y 380 por 220, voltios 1.400 por 1.500 R. con polea.
TRANSFORMADORES.
ALTERNADOR.

Acordeones superiores
Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle Barceloneta, 3, (junto a la camisería de El Sol) y en el número 8 (rincón).

Industriales
La única casa que repara pronto, bien y con verdadera economía toda clase de maquinaria eléctrica son los Talleres de ENRIQUE SANCHIS, P. Pellicer número 1

SOLUCIÓN CASES
Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. De buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.
LINEA DE PINILLOS
Viajes rápidos y telegrafía sin hilos
Servicio a las Antillas y Estados Unidos

Sastre
Se necesitan oficiales y oficiales a jornal y a prendas. Sanchis.-San Vicente, 48.
Sastrería de Lorenzo Monzó
Se necesitan un buen oficial y oficiales a jornal. Trabajo todo el año. Bolsería, 30.

Compañía Transmediterránea
Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes
El vapor Ausias March
saldrá el lunes, día 2 de Diciembre, para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta, a las seis en punto de la tarde.

Elixir de Guayacol del Dr. Torrén
Primer preparado de Guayacol en forma de elixir
MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR
DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS FIEBRES PERNICIOSAS
Muy útil en la convalecencia de la pulmonía
Completa curación